

Le groupe participant : Conseil de l'Unité pastorale (CUp) Saint-Benoît aux portes d'Avroy (LIÈGE)

Contact : up.bendavroy@gmail.com

Réunion du 13/04/2024

Hormis quelques points divers, la réunion a été consacrée à la consultation, selon la méthode proposée par le vicariat de la synodalité. Tous les participants ont reçu, avec l'OJ, la question et les explications concernant la consultation.

8 personnes ont participé à la réunion ; 3 membres empêchés ont fait part de leur réflexion.

Quelles pistes de mission notre UP pourrait-elle proposer à ses membres, pour rejoindre des personnes qui sont éloignées de la foi ?

Préalable :

- Une réflexion concernant la question posée a fait consensus.

Comment reconnaître que telle personne est éloignée de la foi ? A qui s'adresse-t-on ? Il est difficile d'identifier le groupe cible. Parle-t-on de personnes non-baptisées, de personnes baptisées mais non-pratiquantes, de personnes empêchées (maladie, vieillesse, ...) ? Ce n'est pas à nous de peser la foi des autres.

- Par ailleurs, le mot « mission », pour certains participants, avait une connotation négative, renvoyant aux missionnaires d'antan, tandis que d'autres soulignaient l'aspect positif que les missionnaires avaient eu dans leur pays d'origine (en Afrique).
- En complément à la question, l'extrait du document de synthèse publié en octobre dernier, cité par CATHOBEL (13/12/2023 – modifié 8/01/2024), a éclairé notre réflexion :

La question fondamentale posée dans le document, en vue de la poursuite des travaux, est la suivante: « *Comment être une Église synodale en mission ?* ». L'objectif est d'identifier les pistes à suivre et les outils à adopter pour « *valoriser l'originalité de chaque baptisé et de chaque Église dans l'annonce du Seigneur ressuscité et de son évangile au monde d'aujourd'hui* ».

Il ne s'agit donc pas de se limiter « *au projet d'améliorations techniques ou procédurales qui rendent les structures de l'Église plus efficaces, mais de travailler sur les formes concrètes de l'engagement missionnaire auquel nous sommes appelés, dans le dynamisme entre unité et diversité propre à une Église synodale* ». Le secrétariat conseille à ce sujet de relire le numéro 27 de l'exhortation apostolique *Evangelii gaudium* dont le document cite quelques lignes: « *J'imagine un choix missionnaire capable de transformer toute chose, afin que les habitudes, les styles, les horaires, le langage et toute structure ecclésiale devienne un canal adéquat pour l'évangélisation du monde actuel, plus que pour l'auto-préservation. La réforme des structures, qui exige la conversion pastorale, ne peut se comprendre qu'en ce sens: faire en sorte qu'elles deviennent toutes plus missionnaires* ».

Synthèse des propos échangés

Ils pourraient être résumés en mots clés : RENCONTRE – ACCUEIL – ECOUTE ... et CONVIVIALITÉ

Notre Unité pastorale tente de vivre cela à travers nos activités et les célébrations.

A l'occasion des demandes de sacrements ou autres célébrations (funérailles, ...), avant de « dérouler » un schéma ou le parcours proposé, nous nous mettons à l'écoute des personnes : qu'est-ce qu'elles ont (ou envie de) à nous dire ? Notre Unité pastorale n'étant pas « mammoth », nous pouvons nous permettre de prendre du temps pour accueillir personnellement chaque demande.

Un effort est mis également sur la communication. Par exemple, le feuillet de l'Up (la Chronique) envoyé à 220 destinataires par mail, et dont le nombre grandit régulièrement, essaye de dépasser un cadre d'infos uniquement intra paroissial, en proposant une prière, un éclairage sur l'évangile, relayant des activités autres que celles de nos communautés, etc. . C'est une manière de garder le lien avec des personnes qui ont été en contact avec l'Up, de manière ponctuelle, et qui ont accepté de recevoir la Chronique par mail.

A côté de rencontres de catéchèse « classiques », 3/4 fois par an, nous organisons des matinées « Dimanche ensemble » qui permettent de rencontrer des familles plus éloignées de la vie de nos communautés.

Depuis quelques temps, se développent également des parcours « catéchuménat ».

Nous avons également à cœur de privilégier l'engagement auprès de personnes en difficultés à travers un soutien à la Maison de Fragnée (colis alimentaires, magasin de seconde main, école de devoirs), la Coordination sociale de Sclessin (distribution de repas achetés au Resto du Cœur) et, par un coup de pouce financier, l'Accueil-Botanique.

La Coordination sociale de Sclessin, lancée il y a un peu plus d'un an, regroupe un grand nombre d'associations présentes sur le quartier (ONE, écoles, Bibliothèque, fan coaching du Standard, Maison médicale, Service proximité de la Ville de Liège, ...). Notre Unité pastorale y est aussi représentée et y a une part active.

L'organisation d'une Table d'hôtes, 2 X/mois, au Centre pastoral, permet un temps de rencontre convivial pour des aînés, majoritairement, et qui ne sont pas nécessairement de notre communauté. Elle permet également un apport financier, non négligeable, pour la Maison de Fragnée.

L'aspect convivial est aussi présent à travers le verre de l'amitié, très apprécié, après chaque célébration dominicale. Depuis 2 ans, à l'initiative de la chorale, une fête clôture l'année pastorale qui regroupe non seulement des paroissiens « engagés » mais des personnes plus éloignées et qui nous offre, lors du repas, de découvrir des saveurs du monde.

Dans la mesure du possible, nous nous ouvrons aux réalités de nos quartiers par la participation à différentes activités : Clean Up day, fête de la soupe à Sclessin, fête du quartier à Fragnée, parcours d'artistes à Cointe,

Parmi les suggestions évoquées : constituer des groupes de cheminement avec des personnes qui reçoivent un sacrement d'initiation ou de jeunes parents pour des rencontres régulières, fraternelles où les personnes pourraient poser des questions qu'ils se posent sur le sens de la vie, la foi

Notre effort porte sur le fait que toutes ces rencontres doivent se réaliser dans l'esprit des 4 mots-clés cités ci-dessus.

Mais, sans être original, ce sont les ressources humaines qui bien souvent manquent à l'appel et limitent notre champs d'activité.